

PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : M. Hasan Hamid

NPM : 190109610

NIRM :

Jurusan/Prodi Studi : Pendidikan Agama Islam (PAI)

Fakultas : Tarbiyah

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi yang saya tulis ini benar-benar merupakan hasil karya sendiri, bukan merupakan pengambilan tulisan atau pikiran orang lain yang saya akui sebagai hasil tulisan atau pikiran saya sendiri.

Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan skripsi ini hasil plagiat, maka saya bersedia menerima sanksi atas perbuatan tersebut.

Kediri,

M. Hasan Hamid

PANDUAN WAWANCARA

Dalam hal ini, peneliti hanya mengemukakan rencana wawancara secara garis besar yang akan dikembangkan secara lebih mendalam pada saat wawancara dilakukan terhadap informan sehingga diharapkan memperoleh informasi yang lengkap, aktual dan akurat.

Adapun beberapa pedoman pertanyaan dalam wawancara itu adalah sebagai berikut :

Nama / Tanggal : 20 Januari 2023

Tempat : Kantor

Informan : 1. Agus Syarif Hakim (Supervisor)
2. Khotibul Umam (Pengurus)
3. Santoso (Pengurus)

No	Pertanyaan	Jawaban
1	Program apa saja yang ada di Pondok HM Syarif Hidayatulloh untuk menerapkan pendidikan berbasis ekologi ?	Pendidikan ekologi di Pondok HM Syarif Hidayatulloh dilakukan dalam dua macam program. Pertama berupa pembelajaran mengenai materi ekologi di kelas, kedua berupa praktek langsung di lapangan seperti pengolahan sampah, roan, piket harian dan praktek pertanian.
2	Bagaimana peran pengurus Pondok HM Syarif Hidayatulloh dalam penerapan pendidikan	Pengurus memiliki peran yang cukup penting dalam mengawal berjalannya pendidikan berbasis ekologi di Pondok

	berbasis ekologi ?	HM Syarif Hidayatulloh
3	Bagaimana pembagian kerja kepengurusan dalam menerapkan pendidikan ekologi di Pondok HM Syarif Hidayatulloh ?	Dalam menjalankan program-program ekologi pengurus melakukan pembagian tugas, salah satunya Ust. Santoso bertugas menyampaikan materi-materi ekologi dalam acara jam'iyah mingguan yang dilakukan setiap jum'at, Sedangkan Ust. Khatibul Umam berfokus pada implementasi atau penerapan ekologi bersama santri-santri
4	Apa faktor pendukung dan penghambat penerapan pendidikan ekologi di Pondok HM Syarif Hidayatulloh ?	Faktor pendukung penerapan pendidikan ekologi di Pondok HM Syarif Hidayatulloh antara lain keadaan alam yang cukup strategis, tanah yang subur dan masih banyak dikelilingi oleh pepohonan dan persawahan. Adapun faktor pengambatnya antara lain kurangnya tenaga pembina atau pengurus dan kurangnya fasilitas infrastruktur Pondok Pesantren.
5	Bagaimana antusias para santri Pondok HM Syarif Hidayatulloh dalam mengikuti kegiatan-kegiatan ekologi ?	Para santri cukup antusias dalam mengikuti kegiatan ekologi di Pondok HM Syarif Hidayatulloh

Hari / Tanggal : 20 Januari 2023

Tempat : Kantor

Informan : 1. Zakariya (Santri)
2. Anwar Abdullah (Santri)

1	Apa yang anda ketahui mengenai ekologi ?	Ekologi merupakan pendidikan yang mengajarkan kita untuk senantiasa menjaga dan merawat lingkungan
2	Bagaimana menurut saudara penerapan pendidikan ekologi di Pondok HM Syarif Hidayatulloh ?	Penerapan pendidikan ekologi di Pondok HM Syarif Hidayatulloh cukup baik dan memberikan manfaat yang besar bagi para santri ketika sudah pulang ke rumah karena di pondok ini santri-santri tidak hanya diajarkan menjaga lingkungan tapi juga mengelolanya seperti praktek pertanian.
3	Apa manfaat yang saudara dapat dari adanya pendidikan ekologi di Pondok HM Syarif Hidayatulloh ?	Setelah mengikuti pendidikan ekologi di Pondok HM Syarif Hidayatulloh saya banyak mengetahui bagaimana cara merawat merawat dan mengelola lingkungan dengan baik. Dengan adanya pendidikan ekologi, yang dulunya harus beli ke pasar ketika membutuhkan sayuran sekarang tinggal memetik di

		taman atau kebun pondok.
4	Menurut saudara Apa dampak positif dari penerapan pendidikan ekologi bagi kehidupan ?	Santri-santri menjadi lebih berpengalaman dalam mengelola lingkungan seperti praktek pertanian mulai pembibitan hingga panen dan memanfaatkan tumbuhan menjadi makanan dan obat herbal.
5	Apa harapan saudara dari adanya pendidikan ekologi di Pondok HM Syarif Hidayatulloh	Harapan saya pendidikan ekologi di Pondok HM Syarif Hidayatulloh terus dilestarikan dan terus dikembangkan

DAFTAR GAMBAR PENELITIAN DAN OBSERVASI



Wawancara dengan ketua pondok



Kegiatan santri kerja bakti bulanan





Kegiatan kerja bakti mingguan

RIWAYAT HIDUP

M. Hasan Hamid lahir di Nganjuk pada tanggal 3 Mei 1992, putra kedua dari pasangan Bapak H.Muchlasin Arif dan Ibu Hj. Badi'aturrofiah. Sekarang telah menyelesaikan (S-1) Jurusan Pendidikan Agama Islam Universitas Agama Islam Tribakti (UAIT) Kediri.

Riwayat pendidikan pada MIN Tanjuntani Prambon tamat tahun 2004; Mts. Al-Manar Tanjuntani Prambon tamat tahun 2007; MA Al-Manar Tanjuntani Prambon tamat tahun 2010; Mts Hidayatul Mubtadi'ien Lirboyo Kediri tamat tahun 2013; MA Hidayatul Mubtadi'ien Lirboyo Kediri tamat tahun

2016; gelar Sarjana Pendidikan Islam (S.Pd.I) S1 Jurusan Pendidikan Agama Islam (PAI) tamat tahun 2023 UIT Kediri.

Aktif dalam organisasi tingkat madrasah di MHM Lirboyo. Sedangkan di selain organisasi kelas, juga aktif dalam organisasi jamiyyah daerah Nganjuk dengan pernah menjadi pengurus Harian di Ikatan Keluarga Santri Asal Nganjuk (IKASANJU) pada Tahun 2016-2022.

